



VIA LATINA 22 # 345 - Août 2025

Nouvelles de l'Administration générale - Société de Marie

SOMMAIRE

- Une journée de célébration et d'engagement
- Assemblée régionale d'Amérique latine
- Nomination du président de la CLAMAR
- Le Congrès d'éducation marianiste stimule l'innovation et construit l'avenir
- Un nouveau membre dans la communauté de l'AG
- Rappel de l'anniversaire de la béatification
- Prière à Notre-Dame de l'Espérance (Ghana)

Une journée de célébration et d'engagement

Le samedi 28 juin 2025, la Société de Marie en Côte d'Ivoire a célébré au Noviciat Notre-Dame del Pilar un événement de grâce et de fidélité à Dieu. Cette journée a été le théâtre d'engagements profonds et de reconnaissance, symbolisant la vitalité et la continuité de la vie religieuse. Le point d'orgue de cette journée a sans doute été la profession religieuse des frères Samba Evariste, Guy Roland et Prince Obed. Cet acte solennel représente l'aboutissement d'un cheminement spirituel intense et l'engagement définitif de ces jeunes hommes envers Dieu, à travers les vœux de pauvreté, de chasteté et d'obéissance. C'est un moment de joie immense pour toute la communauté, accueillant ces nouveaux membres qui ont choisi de consacrer leur vie au service de l'Église et du charisme marianiste.



En parallèle, le frère Ouattara Beda Guy Fiacre a renouvelé ses vœux temporaires. Ce geste n'est pas anodin ; il marque une étape cruciale dans son parcours de formation, confirmant son adhésion au projet marianiste. Enfin, cette journée a été l'occasion de célébrer le jubilé d'argent du frère Sery Zady Claude Gérard, marquant 25 ans de vie religieuse. Un quart de siècle de service, de dévouement et de fidélité est une grâce inestimable, et une vie entière dédiée au charisme de l'éducation de la foi. Le jubilé est un moment pour rendre grâce pour le chemin parcouru, les défis surmontés et les fruits portés.



Ces trois événements, bien que distincts, sont intrinsèquement liés et convergent vers la réalisation du charisme marianiste. Ils illustrent bien les différentes étapes de la vie religieuse – de l'engagement initial à la persévérance dans le temps, en passant par la confirmation des choix – toutes tournées vers la mission de former et d'accompagner les personnes dans leur cheminement spirituel.

Assemblée régionale d'Amérique latine

La première assemblée de la Région Amérique latine s'est tenue à Lima (Pérou) du 8 au 10 juillet 2025. 25 membres de la Région y ont participé, ainsi que 10 autres frères appartenant à la Zone CLAMAR et les assistants généraux pour l'éducation (Fr. Dennis Bautista) et le zèle (P. Pablo Rambaud).

L'Assemblée a été suivie par la réunion de la Zone CLAMAR qui a rassemblé le Conseil latino-américain et les représentants des Provinces des USA (Fr. Reinaldo Berríos) et d'Espagne (Fr. Rogelio Núñez).



De gauche à droite, le nouveau conseil régional : P. Javier de Aguirre, P. Jesús Obando, Fr. Mauricio Silva et P. Victor Müller.

L'Assemblée a comporté un premier temps de présentation des différents Secteurs et, lors de l'Eucharistie d'ouverture, le nouveau Conseil régional a prêté

serment. Ce fut un temps de grâce et de rencontre fraternelle qui a permis de consolider et de renforcer les liens entre les frères des différents secteurs qui composent la Région. Nous avons eu le temps de prier, de célébrer et de nous détendre, mais aussi de réfléchir ensemble au présent et à l'avenir de la Région.



Ainsi, un long temps a été consacré à la réflexion en groupes sur le dernier Chapitre général par le biais d'une conversation spirituelle. Des questions éducatives ont également été abordées, telles que l'influence de l'intelligence artificielle, la situation du réseau éducatif de la Région (CLAMARED) et les questions liées à la formation (CELAFOM), la pastorale des jeunes et de la formation professionnelle... sans oublier d'examiner la réalité et les défis des différents Secteurs qui composent la Région.

Nomination du président de la CLAMAR



Le Supérieur général, le père André-Joseph Fétis, a nommé président de la Conférence marianiste latino-américaine (CLAMAR) le frère Rogelio Núñez, sm, de la communauté de Baurú (Brésil) pour une période de trois ans, comme proposé par les membres de la zone lors de leur réunion du 12 juillet.

Nous remercions le Fr. Rogelio de sa disponibilité pour ce service envers la Société de Marie.

Les membres de la CLAMAR présents à la réunion, en proposant Rogelio pour cette responsabilité, montrent l'importance de la collaboration entre la Région d'Amérique Latine et les autres lieux de présence marianiste de la Zone (Mexique, Porto Rico, Cuba et Brésil).

La CLAMAR a établi comme projets communs de la Zone : le centre d'études marianistes CELAFOM, le réseau éducatif CLAMARED et le service volontaire latino-américain VLM.

Nous remercions tout particulièrement le président sortant, le père Luis Casalá, sm, qui a dirigé la CLAMAR depuis 2019 avec beaucoup de sagesse et de dévouement.



Le Congrès d'éducation marianiste stimule l'innovation et construit l'avenir

Sous la devise "Juntos cuidamos el futuro", (Ensemble prenons soin de l'avenir) [lien : <https://congresomarianista.com/>] plus de 650 participants de toutes les écoles marianistes d'Espagne (et du Brésil) se sont réunis à Saragosse pour célébrer plus de 200 ans d'héritage marianiste et inspirer un chemin commun

pour l'avenir de l'éducation marianiste. Le congrès a réuni des dirigeants, des éducateurs, des étudiants et des familles pour partager la foi, la pédagogie et des expériences éducatives innovantes.



Parmi les participants se trouvaient trois membres du Conseil général : André Fétis, Supérieur général ; Pablo Rambaud, assistant de zèle ; et Dennis Bautista, assistant d'éducation. Il s'agissait du premier événement de ce type réunissant les plateformes éducatives marianistes sur une telle échelle - une initiative ambitieuse menée par la Province d'Espagne et le Grupo SM, avec des résultats pratiques prometteurs pour l'éducation marianiste.



Quelques participants au congrès.

Parmi les temps forts, on peut citer des exposés d'experts par des éducateurs nationaux et internationaux, 20 projets menés par des écoles qui mettent en avant un enseignement créatif, et une eucharistie émouvante à la Basilique El Pilar. L'archevêque Carlos Escrbano a encouragé tout le monde à "oser rêver comme Chaminade".

Parmi les temps forts, citons des présentations attrayantes sur la pédagogie marianiste, un fort sentiment de communauté encouragé par des prières et des célébrations partagées, et un hommage aux diverses voix qui façonnent l'éducation marianiste - depuis les élèves et les enseignants jusqu'aux familles et aux anciens élèves.

Regardez les moments clés au moyen de la vidéo de synthèse du Congrès [lien YouTube : <https://youtu.be/fCiCQf61sis?si=vqLJopWRp0s3F2qL>].

Un nouveau membre dans la communauté de l'AG



La communauté de l'Administration générale se réjouira d'accueillir en son sein dès septembre prochain le frère Erick Otiende, de la Région de l'Afrique de l'Est. Le frère Erick a travaillé de nombreuses années comme responsable du scolasticat de Nairobi et termine maintenant une année de formation au charisme marianiste au Centre de NACMS à Dayton. Il collaborera à divers projets de l'Administration générale, en particulier ceux concernant la pastorale des jeunes.

Nous lui souhaitons la bienvenue et nous remercions sa Région qui le libère pour cette mission.

Rappel de l'anniversaire de la béatification



Le 3 septembre prochain, nous célébrons le 25^e anniversaire de la béatification du père Chaminate. Avec toute la Famille marianiste, nous remercions Dieu et Marie pour ce grand don fait à l'Église et à notre famille.

Unis à eux tous, dans le monde entier, nous nous unissons dans la prière en ce jour spécial avec le matériel préparé par le Conseil mondial de la Famille marianiste.

Nous vous invitons à partager avec nous vos chroniques, photographies et publications à l'occasion de cet anniversaire. Vous pouvez les envoyer à José Ignacio Iglesia : wcmf-sec@marianist.org

Prière à Notre-Dame de l'Espérance (Ghana)



O Vierge Marie, Notre-Dame de l'Espérance,
Mère pleine de douceur et de miséricorde,
Toi qui portes dans ton cœur l'Espérance du monde,
Nous venons à toi avec confiance et dévotion.

Marche avec nous dans cette nouvelle mission au Ghana ! Nous voulons *jeter les filets avec Toi* dans cette Mission, car c'est en Toi qu'elle trouve son inspiration et son modèle et c'est en ton Nom et pour ta gloire que nous l'embrassons, pour *te faire connaître, aimer et servir*.

Donne-nous de travailler à son accomplissement en union avec la Famille marianiste et l'Eglise.

Notre-Dame de l'Espérance, Mère de Dieu, veille sur notre communauté naissante.

Qu'elle rayonne la Joie et l'Espérance.

Qu'elle vive avec zèle et fidélité sa mission et le charisme de nos fondateurs.

Qu'elle donne le témoignage d'un peuple de saints.

Et qu'elle ait à cœur de prier et de travailler pour que les jeunes connaissent la joie de se mettre à ton service. Que, poussés par l'Esprit Saint, elle porte davantage la Bonne Nouvelle jusqu'aux extrémités de la terre.

Que le Père et le Fils et le Saint-Esprit soient glorifiés en tous lieux par l'Immaculée Vierge Marie.

Amen !

Communications récentes de l'A.G.

- **Avis de Décès: N. 15**
- **16 juillet: Prière et Neuvaine pour rendre grace à Dieu pour la béatification du Bienheureux G.-Joseph Chaminade**, en trois langues, à tous les religieux marianistes, par le Conseil Mondial de la Famille Marianiste.

Calendrier de l' A.G.

- **29 septembre - 30 octobre:** Le Conseil général visite la Région d' Afrique de l'Est.

**Le prochain numéro de Via Latina 22 sera
publié le 1er octobre 2025.**

